



Hasta el 13 de julio hay plazo para postular. Cada año ingresan entre 70 y 90 alumnos.

A partir del quinto año de estudio empiezan a recibir pago como alférez

# Tabla: cuánto ganan los oficiales que salen de la Escuela de Aviación

OSCAR VALENZUELA

Cuatro años duran los estudios en la Escuela de Aviación Capitán Manuel Ávalos Prado de la Fach. Son tres de formación común y un último año donde se puede optar a una de las especialidades: piloto, ingeniería en aeronáutica, telecomunicaciones e informática, ingeniería en administración y defensa antiáerea.

"No solamente es el estudio, también tienen deporte y las campañas", explica el coronel de Aviación Andrés Leiva, director de la escuela. Se refiere a las salidas de instrucción militar básica (en la base de Temuco), la de combate individual (en Concón), de supervivencia en el mar (en Quintero), en la nieve (cerca de Portillo), de paracaidismo y en el desierto.

Tras los ocho semestres de entrenamiento, los estudiantes se gradúan como oficiales. "Comienzan a recibir sueldo al quinto año, como alférez, mientras siguen estudiando", aclara el coronel Leiva.

Ya con paga y mientras empiezan su ascenso en el escalafón -que aumenta el sueldo según los años de servicio y el desempeño (ver tabla)- continúan especializándose hasta llegar a un promedio de siete años de estudio antes de ser destinados a alguna unidad.

Ese es, a grandes rasgos, el camino de formación de un oficial de la Fach, al cual se puede postular hasta este martes 13 de julio.

¿Requisitos? "Principalmente ser chileno, estar soltero, sin hijos, estatura mínima de 1,60 en los hombres y 1,56 para las mujeres, estar cursando o tener aprobado el cuarto año de enseñanza media, te-

## Los sueldos de los oficiales de la Fach

Grado	Años de servicio	Remuneración bruta mensualizada
General del Aire	42	\$5.044.131
General de Aviación	35	\$4.803.224
General de Brigada Aérea	33	\$4.598.168
Coronel de Aviación	28	\$3.701.055
Comandante de Grupo	23	\$3.310.347
Comandante de Escuadrilla	18	\$2.429.398
Capitán de Bandada	12	\$2.158.731
Teniente	7	\$1.561.317
Subteniente	4	\$1.405.804
Alférez	3	\$1.083.711

Fuente: [transparencia.cl](http://transparencia.cl), remuneración bruta corresponde al 2021.

La remuneración corresponde a un Escalafón de Línea en el primer año de cada grado. Las remuneraciones fueron calculadas en la Región Metropolitana.

El General del Aire corresponde a la renta mensual que efectivamente percibirá durante el año 2021.

ner mínimo 17 años o ser menor de 24 años al 1 de enero de 2022 y estado de salud compatible", detalla el oficial.

Los postulantes deben rendir online pruebas de lenguaje, matemática e inglés, además de un test psicológico. Luego vienen pruebas físicas y exámenes médicos. En diciembre se conocen los seleccionados, que cada año varían entre 70 y 90 estudiantes.

Para postular hay que pagar \$20.000; en caso de quedar en la escuela la mensualidad es de 10 UF,

aunque se puede acceder a beneficios. "Estamos acreditados, por lo tanto le permite a cualquier estudiante acceder a becas del Estado", comenta el director.

Información y postulaciones en [escueladeaviacion.cl](http://escueladeaviacion.cl) (<https://bit.ly/3qTAz5m>).

### El día a día

El cadete Herbert Retamal, de cuarto año, ingresó a la escuela porque le llamaba la atención el apoyo a la ciudadanía. "En aquel entonces estaba la misión de paz en Haití y vi



Las campañas, como la de paracaidismo o en la nieve, forman parte de la formación de los oficiales.

un reportaje en la televisión", recuerda.

Cuenta que el día lo inician a las 6 de la mañana, con un trote matinal que dura 45 minutos; luego toman desayuno y van a clases desde 8:30 a 13:30, cuando hay una ventana para almorzar. Retoman los estudios a las 15 horas. "Tres veces a la semana realizamos deporte, como fútbol, taekwondo y natación", detalla.

¿Qué expectativas tiene? "Gracias a mi escalafón (defensa antiáerea) y a la especialidad que elegí (infantería), creo que podré llevar a cabo la mayoría de mis sueños. Los infantes tienen muchas posibilidades de participar en misiones de paz y también para ayudar a la población en tiempos adversos, por ejemplo en catástrofes naturales", destaca.